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По сведениям Воронежского гидроме-
теоцентра, сегодня днём по области 
малооблачно, без осадков; ветер северо-
восточный, умеренный; температура 
+23…+30.

3 июня по области – переменная об-
лачность, без осадков; ветер северо-
восточный, ночью – слабый, днём – уме-
ренный; температура ночью +10…+15, 
днём +25…+30.

4 июня по области – переменная об-
лачность, днём местами небольшие 
кратковременные дожди, грозы; ветер 
северный, умеренный; температура но-
чью +11…+16, днём +23…+28.
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Встреча двух президентов 
31 мая в Москве состоялись переговоры Президента РФ 

Дмитрия Медведева и президента Монголии Цахиагийна 
Элбэгдоржа, в ходе которых обсуждались вопросы развития 
политического диалога между странами и перспективные на-
правления сотрудничества в торгово-экономической сфере. 
На встрече в качестве Специального представителя Прези-
дента РФ по торгово-экономическому и инвестиционному 
сотрудничеству с Монголией присутствовал губернатор 
Воронежской области Алексей Гордеев. В ходе встречи пре-
зидент Монголии Цахиагийн Элбэгдорж вручил Алексею 
Гордееву высокую награду Монголии - орден Трудового 
Красного Знамени.

Соглашение подписано
Болгаро-Российская и Воронежская торгово-промышленные 

палаты подписали Соглашение о сотрудничестве. Болгарская 
делегация во главе с Величко Александровым на днях посе-
тила Воронежскую область с целью обсуждения совместных 
экономических проектов. Обсуждалось и развитие наиболее 
интересных направлений болгарского экспорта: поставок и 
производства опалубочной техники, парфюмерных товаров, 
а также операций с недвижимостью. Ещё одной темой пере-
говоров стал туристический бизнес.

Римляне в Воронеже
Делегация одного из старейших университетов мира «Ла 

Сапьенца», основанного в 1303 году в Риме, по приглашению 
ВГАУ посетила Воронеж. Пятилетний договор о сотрудни-
честве подписали ректор аграрного университета Вячеслав 
Котарев и проректор по международным связям Римского уни-
верситета Антонелло Биаджини. В связи с 70-летием начала 
Великой Отечественной войны итальянцы посетили Госархив 
Воронежской области, музеи Россоши, Острогожска и Рамони. 
Ответный визит в Рим воронежцы нанесут в ноябре.

Открыт новый маршрут
С 1 июня в Воронеже заработал новый автобусный маршрут: 

от остановки «ВАСО» по улицам Циолковского, Ленинскому 
проспекту, Северному мосту, улицам Ломоносова, Москов-
скому проспекту, автодороге М4 «Дон» до остановки «ТРК 
Сити-парк «Град». Плановый выпуск в рабочие, выходные и 
праздничные дни – 12 автобусов среднего класса. 

Председателю грозит срок
В Воронеже председатель жилищного кооператива «Же-

лезнодорожный» обвиняется в незаконном получении 16 
миллионов рублей. По версии следствия, он  представил в 
межрайонную инспекцию Федеральной налоговой службы 
протокол общего собрания уполномоченных, содержащий 
ложные сведения. Фактически собрания членов жилищного 
кооператива не проводились. Как рассказали в пресс-службе 
прокуратуры области, два года назад районный суд признал 
протокол недействительным. Тем не менее кооператив был 
зарегистрирован в налоговом органе, а его руководитель про-
должал осуществлять незаконную предпринимательскую 
деятельность, связанную с эксплуатацией жилищного фонда. 
Уголовное дело направлено в суд. Предпринимателю грозит 
до пяти лет лишения свободы.

В Воронеже открыта 
мемориальная доска 
Селиму Крейну.

Наталья НекрылоВа 

Фото автора

В церемонии открытия па-
мятной доски Заслуженному 
деятелю науки, доктору тех-
нических наук и профессору 
ВГУ приняли участие его 
ученики, а также сотрудники 
и студенты родного для него 
математического факультета 
ВГУ. 

На пожертвования сотруд-
ников факультета и была из-
готовлена доска. Установили 
её на доме №6а по улице 
Тимирязева. Здесь жил про-
фессор. Сюда приходили его 
многочисленные аспиранты, 
которых за время преподава-
тельской деятельности мате-
матика было больше восьми 
десятков. 

Окончив в  1940 году 
физико-математический фа-
культет Киевского универси-
тета, Селим Крейн перебрал-
ся в наш город и 45 лет жизни 
отдал созданию и развитию 
знаменитой воронежской 
математической школы. Он 
– один из последних уни-
версалов в этой сфере науки. 
Под руководством Селима 
Григорьевича в Воронеже 

впервые прошло заседание 
Зимней математической шко-
лы, носящей сегодня его имя 
и собирающей крупнейших 
мировых исследователей. 
Учёный также возглавил Ин-
ститут математики, создан-
ный на базе ВГУ. В 2003 году 
был основан Воронежский го-
родской благотворительный 
общественный Фонд Селима 
Крейна с программой «Моло-
дые математики». 

-  Селим Григорьевич 
страстно любил молодёжь, 
мог часами беседовать со 
студентами, - вспоминают 
ученики профессора. - И 
всегда внимательно слушал. 
Для него не существовало по-
нятия «смотреть на молодых 
свысока», он ценил и уважал 
мнение любого человека.

Математику  
с большой буквы

Увольнение за недонос
Госдума РФ рассмотрит президентский законопроект о 

противодействии коррупции. В первую очередь он затрагивает 
степень ответственности госслужащих. Так, чиновник может 
лишиться работы, если скроет информацию о любых корруп-
ционных нарушениях, например, предложении о взятке, или 
откажется предоставлять сведения о доходах и имуществе 
своих и членов семьи. Другой важной темой станет обсуждение 
закона, касающегося преступлений сексуального характера в 
отношении несовершеннолетних. Ответственность за правона-
рушения подобного рода предложено серьёзно ужесточить.

Смертельный алкоголь
В московской больнице скончалась ещё одна россиянка, 

отравившаяся алкоголем на отдыхе в Турции. Врачи диагно-
стировали отравление метиловым спиртом. Напомним, что 
инцидент произошёл во время морской прогулки, организо-
ванной частной компанией в Бодруме. С 28 мая в больницы на-
чали приходить российские туристы с жалобами на симптомы 
острого отравления. Выяснилось, что в алкоголе, который они 
употребляли, содержался технический спирт - метанол. Таким 
образом, число погибших в результате отравления турецким 
алкоголем россиян увеличилось до трёх человек. На данный 
момент в клиниках Турции продолжают оставаться пятеро 
россиян, госпитализированных после отравления. 
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анастасия черНых

Смоделированные ситуации 
по предотвращению «теракта»,  
освобождению «заложников» 
и нейтрализации террористов 
должны были проверить сте-
пень готовности сил и средств 
областного антитеррористиче-
ского штаба. 

Вторник, половина девятого 
утра. На пульт дежурного по-
ступил сигнал о теракте – якобы 
сработало самодельное взрыв-
ное устройство. Немедля зда-
ние вокзала оцепляют наряды 
полиции, кинологи с собаками 
обследуют само помещение 
и прилегающую территорию. 
Тут же  приезжают пожарные 
машины и кареты «скорой по-
мощи». Первым пострадавшим 
оказывается неотложная по-
мощь. В руках четырёх бандитов 
находятся 25 заложников, за 
освобождение которых терро-

ристы требуют миллион евро 
и «зелёный коридор» в другое 
государство. Бойцам спецназа 
поступает приказ к штурму по-
езда с бандитами. Он заминиро-
ван, но заложников освободили, 
террористов взяли живыми. 

Присутствовавшие на учени-
ях представители Националь-
ного антитеррористического 
комитета России отметили 
профессионализм, скоордини-
рованную работу всех структур 
и своевременность принимае-
мых решений. По сообщению 
пресс-центра Управления ФСБ 
по Воронежской области, та-
кие учения совершенствуют 
уровень профессиональной 
подготовки  сотрудников под-
разделений административных 
и силовых органов, а также 
позволяют отрабатывать взаи-
модействие различных служб, 
а главное – повышать бдитель-
ность рядовых граждан.

Сигнал о теракте, только учебный 
Спецслужбы | На железнодорожном вокзале «Воронеж-1» в минувший вторник прошло  
тактико-специальное учение по противодействию террористической  угрозе

анастасия черНых

Михаил Чубирко начал с 
разговора о вреде курения, 
поскольку встреча проходи-
ла во Всемирный день без 
табака. Как свидетельствует 
статистика, именно Россия за-
нимает первое место в мире по 
количеству курильщиков. По 
данным специалистов Роспо-
требнадзора, среди опрошен-
ных 14-летних воронежских 
школьников – курят регуляр-
но 70 процентов юношей и 50 
процентов девушек. Главный 
санитарный врач области уве-
рен, что в этом есть немалая 
вина окружающих, а имен-
но - терпимое отношение к 
курильщикам. Сигареты ещё 

очень долго не исчезнут с при-
лавков магазинов, потому что 
за этим бизнесом огромные 
деньги. Но вот за их качество 
никто не ручается. С начала 
текущего года Роспотребнад-
зор провёл контрольные про-
верки в 77 магазинах и торго-
вых точках, осуществляющих 
продажу сигарет. Нарушения 
зафиксировали почти в 20 из 
них, из оборота изъяли 442 
упаковки табачных изделий. 
Михаил Иванович призвал 
всех курильщиков хотя бы 
на этот день отказаться от 
сигарет.

Следующая тема –  лет-
ний отдых. В этом году на 
территории Воронежской 
области будут работать 947 

детских оздоровительных 
учреждений, в которых смо-
гут отдохнуть около 70 тысяч 
школьников. Это больше 
прошлогодних показателей, 
но меньше на один процент, 
чем в целом по России. Спе-
циалисты Роспотребнадзора 
уже проверили 508 лагерей 
и санаториев, 345 из кото-
рых получили разрешение 
на открытие. Вчера 19 из 
них уже приняли первых от-
дыхающих. Из проверенных 
- не принято 132 учреждения, 
например, в лагере «Восход» 
Аннинского района питье-
вая вода не соответствует 
гигиеническим нормативам, 
в воронежской «Ласточке» 
и Борисоглебской «Заре» не 

подготовлены медицинские 
кабинеты, в воронежском 
«Востоке-4» - не проведена 
обработка постельных при-
надлежностей. В итоге этих 
проверок за нарушения са-
нитарного законодательства 
составлено 110 протоколов, 
наложено 33 штрафа на сумму 
42 100 рублей, 19 материалов 
переданы на рассмотрение 
мировым судьям за невы-
полнение предписаний и не-
своевременное представление 
информации. 

Существуют проблемы и с 
отдыхом взрослых. По области 
определены 75 мест у водных 
объектов, где люди смогут про-
вести время. Пока что лишь 
один пляж около санатория 

имени М.Горького получил 
статус открытого, хотя вода 
там непригодна для купания. 
Остальные не соответствуют 
норме. Так, на пляже реки 
Усманка в посёлке Боровое не 
решены вопросы вывоза му-
сора, контейнеры для отходов 
не оборудованы крышками, а 
также не выдержана граница 
от пляжа до автостоянки. 
Пляж «Багратиони» у реки 
Воронеж не убран, а вода не 
соответствует норме в 24 раза. 
Михаил Иванович отметил, 
что ситуация с водой может 
со временем меняться – это 
может зависеть от множества 
факторов, а главное – от коли-
чества выпадших осадков, так 
что унывать пока рано.

Лагеря – открыть, с курением – бороться
летний отдых | Руководитель Роспотребнадзора по Воронежской области Михаил Чубирко рассказал  
о готовности летних оздоровительных лагерей и пляжей к купальному сезону

рАйонные 
буднИ

Ингушская  
делегация  
в Дерезовке

В боях за Дерезовку во вре-
мя операции «Малый Сатурн» 
погибли более тысячи бойцов, 
пишет верхнемамонская район-
ная газета «Донская новь». 

Многие из них были награж-
дены орденами и медалями, 
а старший сержант Василий 
Прокатов за свой бессмертный 
подвиг, который он совершил 
на три месяца раньше, чем 
Александр Матросов, был удо-
стоен звания Героя Советского 
Союза. Вместе с Василием 
Прокатовым  сражался пред-
ставитель Ингушетии Ахмед 
Барханоев, который сложил 
свою голову за Дерезовку 12 
декабря 1942 года. 

Недавно в верхнемамонском 
селе побывала делегация из 
Ингушетии. Почтить память 
деда приезжал внук Барханое-
ва – Махмуд. Дерезовцы тепло 
встретили ингушскую делега-
цию. Состоялось возложение 
венков к мемориалу павших. 
Затем гости посмотрели фильм 
о прошлом  и дне нынешнем 
села Дерезовка.

Традиция –  
быть впереди

В 1980 годах молочнотовар-
ная ферма совхоза «Вторая 
пятилетка» считалась лучшей 
в нашем районе, отмечает 
районная газета «Лискинские 
известия». 

И сегодня, после недавней 
реконструкции, когда были 
установлены новый молоко-
провод и танк-охладитель, ре-
зультаты местных операторов 
машинного доения не могут не 
радовать. В прошлом году здесь 
получено в среднем от коровы 
5093 килограмма, в нынешнем 
решено выйти на рубеж в 5400 
килограммов молока. А вот 
доярки Марина Писменная, 
Любовь Горличенко, Тамара 
Акованцева получают за год 
и того больше – по 6000 ки-
лограммов молока от каждой 
коровы своей группы.

Как сообщил директор 
«Второй пятилетки» Николай 
Гирчев, за три последних года 
заработная плата животново-
дов МТФ возросла в три раза. 
Сейчас доярки получают в ме-
сяц от 17 до 25 тысяч рублей.

Валерий казаНоВ 

Фото автора

А несколькими днями раньше помощ-
ник губернатора Виталий Шабалатов 
побывал на собрании дольщиков жилищ-
ного комплекса «Золотое кольцо». Дома 
по улице Антонова-Овсеенко два года 
назад начинала строить компания ООО 
«Строй Арт». Как уже писала «Коммуна»,  
владелец фирмы Александр Чурсанов в 
апреле прошлого года был заключён под 

стражу. Он обвинялся в хищении и рас-
трате более 60 млн. рублей, полученных 
от дольщиков.  В апреле этого года Чурса-
нова выпустили из городского СИЗО №1 
под подписку о невыезде. По обвинению, 
предъявляемому бизнесмену, максималь-
ный срок ареста составляет год, который 
как раз и завершился.

Теперь Чурсанов на свободе. И то, 
что не сделано было раньше, делает 
сейчас – передаёт личные активы. 

Заоблачное жильё
Ситуация | Обманутым дольщикам «Золотого кольца» предложено вложить 3 тысячи 300 рублей  

за метр будущего жилья, чтобы достроить многоквартирный дом

26 мая губернатор Алексей Гордеев обсудил со своим 
помощником Виталием Шабалатовым варианты помощи 
воронежским дольщикам, пострадавшим от деятель-
ности ООО СМУ «Галтель». В ходе беседы глава региона 
одобрил схемы достройки многоэтажного дома по улице 
9 Января (степень готовности объекта составляет 18 
процентов) и расселения людей, вложившихся в возве-
дение дома по улице Олеко Дундича, 19 (строительство 
не начиналось). В обоих случаях партнёром областного 
правительства по решению проблем дольщиков высту-
пит ОАО «Домостроительный комбинат». 

Как достроить брошенные  
строителями дома  –  

это проблема как для дольщиков, 
так и для региональных властей. 

окончание | страница 4 

Р
е

кл
а

м
а

.

ПодПиска 
2011

В Воронежской области 
продолжается  

ПОДПИСКА нА ВТОРОе  
ПОлУГОДИе 2011 г.  

на газету «Коммуна»

О создании 
крупного 
комплекса
Святослав ДМИТРИеВ

С предложением о раз-
мещении на территории 
Воронежской области 
аграрно-промышленного 
кластера вышел президент 
некоммерческого партнёр-
ства «Центр Инноваций» 
Михаил Сутягинский в 
ходе встречи с губернато-
ром области Алексеем Гор-
деевым. В первую очередь, 
речь шла о создании круп-
ного комплекса по глубо-
кой переработке зерна. Та-
ким образом, Воронежской 
области предложено стать 
одним из пяти регионов 
России, которые примут 
участие в реализации это-
го проекта. Осуществлять 
проект планируется при фе-
деральной государственной 
поддержке. В ходе встречи 
достигнута договорённость 
о начале обсуждения этого 
предложения на уровне 
экспертов и профильных 
специалистов.

Неблагоприятных дней 
на период со 2 по 8 июня, 

согласно прогнозам  
специалистов, не будет.
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Борис ВАУЛИН

До сих пор большинство наше-
го населения почему-то считает, 
что сохранение здоровья граждан 
страны – проблема сугубо меди-
цинская. Однако в соответствии 
с многолетними наблюдениями 
вклад медицины в консерватив-
ное или оперативное лечение со-
ставляет не более 15 процентов. 
Остальное гарантирует правиль-
ный образ жизни самих людей: 
отказ от курения и непомерного 
употребления алкоголя, хорошая 
экология, нормальное питание и 
спокойное социальное самочув-
ствие человека. А теперь ответьте: 
у многих ли из нас правильный 
образ жизни? К сожалению, в 
массовости заболеваний вино-
вато не только наплевательское 
отношение к собственному здоро-
вью, но в немалой степени слабо 
решаемые государством пробле-
мы социальной жизни. Поэтому 
вынужденный вклад медицины 
в здоровье нации составляет в 
России более 50 процентов, но 
больных в стране множество, а 
врачи, увы, – не всесильны.

Такой вот разговор состоялся 
у нас пару лет назад в Москве с 
президентом общественной орга-
низации «Лига здоровья нации» 
Лео Бокерия. Он – страстный по-
борник здорового образа жизни, 
и твердо уверен, что решить про-
блему можно только совместными 
усилиями государства, личности 
и общества. А потому множество 
сил отдает и проведению одно-
разовых мероприятий и долго-
временных акций. Несколько 
лет уже проходит, например, 
акция «Волна здоровья». На те-
плоходе по Волге плывут врачи, 
известные люди, встречаются в 
городах с общественностью. Дет-
ские окулисты, отоларингологи, 
кардиологи, педиатры, хирурги 
проводят осмотры и консультации 
больных детей. Многие из них 
тут же получают направления на 
лечение в федеральных центрах 
на спонсорские деньги.

Много ли подобных акций по 
стране? Увы, нет. А в нашей об-
ласти? То же самое, может, пото-
му, что у нас нет своего Бокерии, 
либо отзывчивых богатых людей 
в России слишком мало.Что каса-

ется Лео Антоновича, то прежде 
всего директор Научного центра 
сердечно-сосудистой хирургии 
им. Бакулева, академик Россий-
ской академии меднаук Бокерия 
прославился своими уникальны-
ми операциями. 

Известный ученый и практиче-
ский хирург – человек крайне за-
нятый и в то же время удивитель-
но доступный для журналистов. В 
нем нет снобизма и желания «вы-
пятить» своё имя. Несмотря на 
крайнюю занятость, в минувшую 
пятницу он прилетел в Воронеж 
в составе рабочей группы Мин-
здрава, которая определяет, как 
в регионах страны организована 
и как совершенствуется высоко-
технологическая медицинская 
помощь больным с заболеваниями 
сердца и сосудов. 

В разговоре с журналистами 
Бокерия отметил, что у Воронежа 
немалые перспективы в развитии 
кардиохирургии. Здесь неплохая 
материальная база, установлено 
современное оборудование, ра-
ботают специалисты высокого 
класса. Учитывая это, на базе 
областной больницы №1 пред-
полагается создание гибридной 
операционной – первой в Цен-
тральном федеральном округе. 
Это принципиально новое на-
правление в кардиохирургической 
практике, позволяющее оказывать 
больному комплексную помощь от 

выполнения сложных хирургиче-
ских операций на сердце и сосудах 
до ведения малотравматичных 
мини-инвазионных вмешательств. 
А если учесть, что у нас ведётся 
строительство отдельного корпуса 
кардиохирургии, то появляется 
реальная возможность открыть его 
как филиал Центра Бакулева. И 
такой статус позволит увеличить 
число операций.

- Лео Антонович, Россия силь-
но отстает от Америки и Европы 
в проведении операций на от-
крытом сердце?

- Пока сильно, но меня радует, 
что в последние годы мы стреми-
тельно сокращаем этот разрыв. 
Сегодня в стране работает 11 
хирургических центров, где за год 
делается более тысячи операций в 
условиях искусственного крово-
обращения. По данным Всемирной 
организации здравоохранения, на 
миллион жителей следует прово-
дить около тысячи операций на 
открытом сердце. То есть в нашей 
стране их должно быть около 140 
тысяч в год. У нас же в 1999 году 
провели всего шесть тысяч, в 
2007-м 31 тысячу, в 2010-м – уже 
45 тысяч. Прогресс налицо, но 
должно то быть втрое больше! В 
Америке их проводится примерно 
1300 на миллион жителей. В Евро-
пе американского уровня достигли 
скандинавы и немцы, в Англии 
делают около 700 операций. Верю, 

что и Россия в скором времени 
войдет в число лучших…

- А Воронеж войдёт в число 
лучших в России?

- Почему бы и нет? У вас очень 
хорошие доктора, и они многого 
способны добиться. Я недавно по-
бывал в Краснодаре, где сделали 
уже 41 трансплантацию сердца с 
очень достойными показателями. 
Думаю, что в недалеком будущем 
это и Воронежу под силу.

- И в то же время совсем не-
давно вся страна следила за 
историей спасения новосибир-
ской девочки, которую с боль-
шим трудом удалось доставить 
в клинику итальянского города 
для проведения операции. По-
чему так?

- Что касается детей, то глав-
ное препятствие – проблема до-
норства. В стране нет закона, ко-
торый бы разрешал брать сердца 
у детей, у которых зафиксирована 
смерть мозга. Препятствий на 
этом пути немало, в том числе и 
религиозные убеждения. В Ита-
лии и Испании, например, эту 
проблемы решили, и там, в случае 
беды, ребёнок и его родители 
могут рассчитывать на помощь 
детских кардиохирургов. У нас 
проект закона готов, и всё зависит 
от результативной работы Госду-
мы, но пока её нет.

- По статистике, от внезапных 
сердечно-сосудистых патоло-
гий в стране ежегодно умирает 
около 250 тысяч человек. Если 
вы говорите, что помощь стре-
мительно улучшается, то почему 
не уменьшается эта печальная 
цифра?

- Потому что человек не идет ле-
читься вовремя. Он уже чувствует 
себя плохо, но тянет до последне-
го. В менталитете российского че-
ловека никак не закрепится про-
стая истина: за своим здоровьем 
каждый должен следить сам.У 
нас всё перекладывают на врачей. 
Человек в свободное время пойдет 
пиво пить, а если заболеет, уверен, 
что врач обязан его вылечить. Это, 
к сожалению, распространённый 
стереотип, и разрушить его можно 
только совместными усилиями 
государства, личности и общества. 
Одному здравоохранению с ним 
не справиться.

Дела сердечные
Медицина | Первую строчку среди причин смертности во всем мире занимают сердечно-сосудистые 
заболевания. Россия – не исключение: болезни сердца лежат в основе 52 процентов смертей в нашей стране

- Василий Алексеевич, ни 
для кого не секрет, что от ка-
чества дорог и дорожного по-
крытия напрямую зависит не 
только скорость передвиже-
ния, но и наша безопасность. 
А для того чтобы приблизить-
ся к европейским стандартам 
качества, безопасности и 
срока эксплуатации дорог, 
необходимо в корне изме-
нить отношение к дорожному 
строительству, и в особенно-
сти к качеству выполняемых 
работ.

-  Согласен полностью. 
Крайне важно получать ров-
ное, качественное асфальтовое 
покрытие, которое прослужит 
несколько лет. Но, как показы-
вает практика,  даже новое по-
крытие уже через год-полтора 
может начать расслаиваться, 
покрываться трещинами и 
выбоинами, требуя значитель-
ного ремонта, а следовательно, 
и вложений.  Можно ли умень-
шить вероятность разруше-
ния дорожного покрытия? 
Способы решения проблемы 
существуют. Долгая жизнь и 
соответственно безопасность 
наших магистралей находится 
в прямой зависимости от ка-
чества дорожных работ. В том 
числе и качества используемых 
асфальтобетонных смесей.

- Как специалист скажите, 
отчего в первую очередь за-
висит их качество?

- Более чем на 70 процентов 
- от материалов, которые идут 
на изготовление дорожной 
«одежды». Взять главную про-
дукцию нашего предприятия 
– асфальтобетонные смеси 
самых разных марок и типов, 
которые укладываются в до-
рожную «одежду». Изготов-
ление каждой из них - процесс 

индивидуальный. Техноло-
гический режим подбирается 
строго в соответствии с уста-
новленными стандартами.

- Новые технологии про-
изводства асфальтобетона 
наверняка требуют дополни-
тельных финансовых вложе-
ний…

- Использование любых ин-
новаций – дело затратное. Но 
эти траты оправданны. Ведь на 
выходе заказчики получают от 
нас материал значительно луч-
ше, качественнее, долговечнее. 
Те же поверхносто-активные 
добавки, тот же адгезив дают 
возможность увеличить сце-
пление павловского щебня и 
битума, гарантируют высокий 
результат работы дорожников. 
Улучшенные смеси мы со спо-
койной душой отправляем на 
такие сложные объекты, как, 
например, взлётно-посадочные 
полосы.

- В каких ещё районах го-
рода и области можно увидеть 
плоды вашей деятельности?

- Прежде всего, в посёлках 
Масловка и Шуберское. В 
прошлом году мы активно 
участвовали в реализации 
программы помощи постра-
давшим при пожарах. Кстати, 
наше участие заключалось не 
только в том, что предприятие 
выпускало отличный про-
дукт, но и в том, что деньги за 
свой труд мы получали спустя 
месяцы, тем самым, кредитуя 
государственную программу 
помощи пострадавшим во вре-
мя пожаров лета-2010. 

Ещё наш материал – как 
обычный, так и улучшенный 
– стал основой дорожного по-
крытия в Сити-парке «Град». В 
числе не менее известных объ-
ектов – улица Кольцовская. В 

этом году участвуем в круп-
нейшей городской программе 
по подготовке к празднованию 
425-летия Воронежа. Работаем 
оперативно, буквально ночами 
нашей фрезой делается срезка 
верхнего слоя асфальта. Рабо-
тали на улицах Ф.Энгельса и 
Революции 1905 года, в районе 
кольца у Вогрэсовского моста, 
на улицах Грамши, Транспорт-
ная и др.

- Каким образом осущест-
вляете контроль качества вы-
пускаемой продукции?

- С помощью собственной 
лаборатории контроля каче-
ства. В прошлом году мы на 
свои средства купили обо-
рудование, пригласили рабо-

тать специалистов, прошли 
сертификацию. Лаборатория 
расположена у нас на террито-
рии предприятия. В её задачи 
входит обеспечение входного 
контроля качества материалов 
(ведь это очень важно знать, 
какой материал поступил на 
предприятие – хороший или 
не очень), испытание образцов 
уже готовой асфальтобетонной 
смеси, а также готового асфаль-
тобетона. 

К слову, не менее важную 
роль в деле повышения каче-
ства дорог играют машины 
и механизмы, которые при-
меняются при проведении 
дорожно-строительных работ. 
Современная техника от веду-
щих мировых производителей 
существенно повышает как 
эффективность работ, так и 
качество готового полотна. Но 
самым важным звеном в деле 
повышения качества работ 
являются наши работники – 
так называемый человеческий 
фактор.

- Известно, что и ваш парк 
техники за прошедший год 
также существенно обно-
вился. 

- У нас небольшой парк – 
погрузчики, экскаватор, фрезы 
для холодной срезки асфальто-
бетона. Вот сейчас «режем» ас-
фальт недавно приобретённой 
предприятием современной 

итальянской полутораметро-
вой фрезой. Кроме неё, обзаве-
лись собственным трейлером 
– прицепом-тяжеловозом на 
45 тонн. С его помощью пере-
мещаем с одного объекта на 
другой строительную технику: 
асфальтоукладчики, бульдозе-
ры, экскаваторы, катки и т.д. 
Раньше перевезти строитель-
ную технику из одного района 
в другой было настоящей про-
блемой. Для этих целей прихо-
дилось искать машину со спе-
циальным трапом для заезда 
техники. Порой на это уходил 
день, два и больше. Теперь вот 
на одну проблему стало мень-
ше. Но мы стремимся к тому, 
чтобы ещё заработать денег, 
соответственно приобрести 
оборудование, необходимое 
для выполнения комплек-
са работ на строительстве и 
ремонте дорог. Следующий 
важный этап – приобретение 
асфальтоукладчика, катков, 
автогрейдеров и др. Надеемся, 
что это произойдёт в ближай-
шие два-три года. Как видите, 
планы у нас грандиозные.

- А отбивать вложенные 
средства планируете? Стои-
мость своей работы повы-
шаете?

- Куда денешься: дорожают 
электричество, газ, горючее. 
Мы не задираем цены, но всего 
лишь корректируем, исходя 
из собственных затрат. К сча-

стью, большинство клиентов 
относится к этому с понима-
нием. Это – постоянный кон-
тингент потребителей нашей 
продукции. За годы работы 
нам удалось установить с ними 
нормальные человеческие от-
ношения. Действуем по пра-
вилу «Заказчик всегда прав». 
Соответственно, стремимся, 
чтобы наш клиент был дово-
лен. Дорожим качеством своего 
продукта. Предлагаем гибкую 
систему скидок. «Плюс» предо-
ставляем постоянным клиентам 
возможность приобрести нашу 
продукцию в кредит. 

- Что есть составляющие 
столь успешной работы?

- Составляющих успеха 
– миллион, и их необходимо 
собирать по крупицам. Важно 
следить за ритмичностью по-
дачи продукции, постоянно 
повышать качество работы, из-
бегать срывов. Пожалуй, самое 
важное - вовремя запустить 
производство, ведь наш труд 
- сезонный. В нынешнем году, 
например, завод был готов к 
работе уже в начале апреля. А 
шестого апреля мы выпусти-
ли первую партию продукта. 
Сезон открыли активно. Те-
перь мы можем работать по 
семь дней в неделю, выпуская 
ежедневно порядка 500 тонн 
асфальтобетонной смеси.

- Василий Алексеевич, как 
строите отношения в коллек-
тиве? На что ориентируете 
своих сотрудников? 

- Строить отношения с 
людьми не так сложно, так 
как коллектив наш стабиль-
ный. Все те, кто трудится в 
Производственно-ком мер-
ческом центре дорож ного стро-
ительства, - профес сионалы, 
работящие и отзывчивые 
люди. Главное – верят в своё 
предприятие и в своего ру-
ководителя. Ориентирую и 
себя, и других на важную цель 
– повышение благосостояния 
людей. Нужно работать так, 
чтобы люди могли получать 
достойные зарплаты. А уж без 
работы не останемся никогда. 
Посмотрите на наши дороги - 
их надо содержать в хорошем 
состоянии, ремонтировать, 
реконструировать. 

Беседу вела 
Наталья СТОЛПОВСКАЯ.

Новая «одежда» для воронежских дорог
Качество жизни | Составляющие хорошего дорожного покрытия – отличные материалы, современная техника и высокий профессионализм
Приход весны, установившаяся отличная майская 
погода у многих воронежцев чётко ассоциируется с 
началом дорожных работ. В этом году их масштабность 
поистине впечатляет. Буквально рядом с редакцией 
«Коммуны» на улице Ф. Энгельса фрезой снимают 
изношенный асфальт, активно готовят улицы истори-
ческого центра города к грядущему юбилею – 425-ле-
тию Воронежа. Что говорить – работы у дорожников 
хватает и в праздники, и в будни. О том, как начал и 
чем планирует завершить рабочий сезон коллектив 
ООО «Производственно-коммерческий центр дорож-
ного строительства», рассказал его директор Василий 
ЗОЛОТОВ. Разговор мы начали с наболевшей темы 
качества наших магистралей.

Р
ек

ла
м

а.

Техника, гарантирующая качество.

Василий Золотов.

Как уже сообщала «Ком-
муна», Воронеж посетила 
делегация силовых ве-
домств РФ. 

Сергей ПЕТРОВ

Возглавил её заместитель ми-
нистра обороны генерал армии 
Николай Панков. В её состав 
вошли также военные инспек-
тора, главная цель которых – 
ознакомиться с организацией 
образовательного процесса в 
Воронежском военном авиацион-
ном инженерном университете, 
ходом реформирования вуза и 
работой по решению социальных 
вопросов военнослужащих и 
членов их семей.

Глава Воронежа Сергей Коли-
ух отметил, что военный универ-
ситет – единственный вуз города 
и области, который приобрёл 
общефедеральное значение.

– Тысячи курсантов, десятки 
военных профессий, огромный 
научный и педагогический по-
тенциал, высокий уровень подго-
товки специалистов, в том числе 
и по гражданским специально-
стям – таков этот университет 
сегодня, – заявил глава города.

Кроме того, Сергей Колиух 
подчеркнул, что сейчас активно 
претворяется в жизнь решение 
Правительства РФ о создании в 
Воронеже учебно-научного цен-
тра Министерства обороны:

– Воронежский университет 
объединил военных специали-
стов разных городов – Иркутска, 
Ставрополя, Тамбова, Москвы.

Также мэр Воронежа дал вы-
сокую оценку личного вклада 
начальника ВВАИУ Геннадия 
Зиброва и вуза в жизнь города.

– У руководства города и 
университета сложились добрые, 
конструктивные отношения. И 
мы готовы развивать их на благо 
жителей областного центра для 
укрепления нашего государства 
и его Вооруженных Сил, – сказал 
Сергей Колиух.

Огромный 
потенциал

Александра ГЛУХОВА,

доктор политических наук, профессор ВГУ

Центральным внешнеполитическим событием минувшей неде-
ли стала встреча «восьмёрки» - влиятельнейшего политического 
клуба сильнейших стран мира в курортном французском город-
ке Довиль. Встреча восьми мировых лидеров была посвящена 
целому ряду неотложных международных вопросов, начиная с 
антитеррористической борьбы, Ливии, аварии на «Фукусиме-1» 
в Японии и заканчивая ПРО в Европе. Не остались без внимания 
и некоторые финансовые вопросы, однако в центре мирового 
обсуждения всё-таки находилась политика. 

Одной из наиболее беспокоящих проблем для западных держав 
и блока НАТО стала военная операция  в Ливии. Как известно, две 
резолюции ООН, одну из которых Россия поддержала,  а другую 
пропустила, т.е. не решилась заблокировать, разрешали только 
блокаду воздушного пространства страны. Это означало, что само-
лёты Муамара Каддафи не смогут подвергать ракетно-бомбовым 
ударам позиции ливийских повстанцев, сторону которых занял 
Запад. Однако на деле ливийская территория была подвергнута 
таким сокрушительным бомбардировкам, такому планомерному 
разрушению административных зданий и военных сооружений, 
что это приняло характер тотальной войны против суверенного 
государства. Почерк бомбардировок недвусмысленно свиде-
тельствует о том, что главной целью бомбовых ударов является  
физическое уничтожение ливийского лидера Муамара Каддафи. 
Одна из таких бомб угодила в дом, где находились его сын и три 
внука. Все они погибли, причём на Западе никто не выразил даже 
сожаления по этому поводу. 

Вместе с тем ливийская оппозиция и НАТО с их опорой на 
грубую силу фактически оказались в тупике, поскольку только 
ракетными ударами проблему решить невозможно,  а наземная 
операция запрещена резолюцией ООН. Более того, государства 
– постоянные члены Совета Безопасности ООН вряд ли легко 
пропустят такое решение: слишком уж оно откровенно в своей 
грубой силе. Полагаю, что отрицательную позицию по поводу 
сухопутной операции займёт и российское руководство. Поэтому 
страны – инициаторы своего рода «крестового похода» против 
Каддафи – Франция, Великобритания и другие -  пытаются раз-
рушить ливийский режим политическими методами, подкупая 
отдельных его высокопоставленных представителей. В частности, 
несколько ближайших соратников Каддафи из числа сотрудни-
ков дипломатического и военного ведомства уже перекуплены 
и находятся в Лондоне. На сторону повстанцев в последние дни 
перешло более ста высокопоставленных военных, в том числе 
пять генералов. 

Однако есть и другая часть влиятельной элиты Ливии – бе-
дуины, присягавшие своему лидеру и знающие не понаслышке, 
что такое кодекс чести. Их поддержка пока позволяет Каддафи 
сдерживать натиск повстанцев, которые даже с опорой на мощ-
ную военную поддержку Запада пока не в состоянии добиться 
ощутимых результатов. 

Вместе с тем затяжная братоубийственная война не может 
устраивать никого, в силу чего оживились попытки найти поли-
тическое решение ливийской проблемы. Позиция России в этом 
вопросе оказалась удивительно подходящей для исполнения роли 
посредника в конфликте, которую готовы признать обе противо-
борствующие стороны. На минувшей неделе в Москве побывали 
с визитом посланцы Каддафи, предложение которых сводится к 
тому, чтобы добиться перемирия и вступить в общенациональный 
диалог. На словах того же хочет и противоположная сторона, 
также планировавшая визит в российскую столицу. Однако визит 
был перенесён, в чём аналитики усмотрели невидимую руку за-
падных покровителей. Вместе с тем в Довиле коллеги российского 
президента по «клубу восьми» прямо попросили его взять на себя 
функцию посредника в ливийском конфликте, признавая тем 
самым невыгодную никому тупиковость ситуации.

На роль посредника предложил себя и Африканский союз в 
лице его лидера, президента Южно-Африканской Республики.  
Его предложения сводятся к необходимости перемирия и про-
ведения в ближайшей перспективе подлинно демократических 
выборов. Каддафи при этом отводится определённое место в 
политической системе страны. Однако ливийская оппозиция 
не приняла этот вариант урегулирования конфликта, поскольку 
категорически не согласна с предложениями относительно судьбы 
М.Каддафи. 

На пресс-конференции по завершении саммита Д.Медведев 
подтвердил, что западные лидеры признали безрезультатность 
силового вмешательства и ставки на физическое истребление 
Каддафи любой ценой. Позиция России иная, в том числе и в 
отношении ливийского лидера: ему может быть предоставлено 
политическое убежище в какой-нибудь стране. Кроме того, раз-
дающиеся на Западе голоса о необходимости принятия аналогич-
ной ливийской резолюции по Сирии представляются совершенно 
безответственными. По словам российского президента, он не 
поддержит её, даже если его об этом попросят «друзья и прияте-
ли». Полномасштабная дестабилизация Ближнего Востока пред-
ставляется серьёзной угрозой безопасности не только Ближнего 
Востока, но и всего мира. 

В рамках встречи «восьмерки» в Довиле состоялась российско-
американская встреча на высшем уровне. Согласно графику 
Барака Обамы она  была первой в ряду встреч американского 
президента по прибытии в Довиль. В ходе встречи были обсуж-
дены многие проблемы двусторонних отношений: от важности 
культурных и спортивных обменов до необходимости скорейшего 
вступления России в ВТО. Однако  особое внимание было уделе-
но вопросам, связанным с системой противоракетной обороны в 
Европе, которую в России справедливо рассматривают как угрозу 
собственному суверенитету. В ходе недавней пресс-конференции 
Д.Медведев подчеркивал неубедительность аргументов своих 
западных партнёров, доказывавших, что система ПРО не на-
правлена против России. Между тем именно у России имеются 
те ракеты, которые она призвана нейтрализовать. Тем не менее, 
при всём взаимном уважении и даже симпатиях, два президента 
смогли договориться лишь в отношении того, чтобы продолжить 
диалог и «работать вместе над созданием такой конфигурации, 
которая будет отвечать интересам двух стран» (Б.Обама). По 
мнению российского президента, вопрос о ПРО будет решаться 
в будущем, вероятнее всего, в 2020 году, но нужно уже сегодня 
заложить основу для работы нового поколения политиков. 

Между тем американский президент после Довиля перебирает-
ся с двухдневным визитом в Польшу, где встречается с лидерами 
государств Центральной и Восточной Европы, а также с президен-
том Польши Брониславом Комаровским и премьер-министром 
Дональдом Туском. Повестка дня польско-американских пере-
говоров включает экономические, политические и военные во-
просы, хотя повышенное внимание уделяется двум последним. 
Накануне визита Б.Обамы в Варшаве озвучен ряд заявлений с 
акцентом на значение визита президента США для обеспечения 
безопасности страны.  Речь идёт о постоянном размещении на 
польских авиабазах боевых частей американских ВВС.

Политически это было согласовано в декабре прошлого года 
во время визита в США президента Польши. В данный момент 
польские власти форсируют реализацию соответствующего на-
мерения, причём делают это с завидной настойчивостью и упор-
ством. Для российско-американских отношений, переживающих 
якобы состояние перезагрузки, такие намерения вряд ли окажутся 
полезными, не говоря уже об их практической  бессмыслице: 
американская эскадрилья F-16 никак не в состоянии обезопасить 
польскую территорию с учётом военного потенциала России.     

В очередной раз обнаруживается инерция недоверия и подо-
зрительности в отношении России, характерная для польских 
политических кругов. Она же подпитывает их претензии на роль 
главной региональной державы, финансового центра Централь-
ной и Восточной Европы. Укрепление военного сотрудничества с 
США также укладывается в претензии Польши на региональную 
приоритетность.

Региональные 
претензии
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Театр и музыка
15 июня, 18:00
Филармония 
Платоновская программа 
«Музыка воздуха и метал-

ла» 
Ансамбль «Студия Но-

вой музыки» при Москов-
ской консерватории имени 
П.И.Чайковского

Новаторские сочинения на-
чала XX века

Композиторы: Рославец, 
Животов, Дешевов, Половин-
кин, Шиллингер, Роса, Мо-
солов.

15 июня, 19:00
16 июня, 19:00
Театр драмы имени А.В. 

Кольцова 
Основная программа 
Альбер Камю «Калигула» 
Театр Наций (Москва)
Режиссер — Эймунтас Ня-

крошюс 

16 июня, 20:00
17 июня, 19:00
Театр оперы и балета 
Основная программа 
Шедевры современной хо-

реографии 
Музыкальный театр имени 

К. С. Станиславского и Вл. И. 
Немировича-Данченко (Мо-
сква)

Хореографы — Начо Дуато, 
Иржи Килиан, Йорма Эло 

Изобразительное 
искусство

4 июня, 15:00
Областной художественный 

музей имени И.Н. Крамского
Основная программа
«Путешествие в человече-

ство» 
«Эпоха Платонова в произ-

ведениях живописи из собрания 
Государственной Третьяков-
ской галереи». Сформирован-
ная для основной программы 
Платоновского фестиваля.

4 июня, 15:30
Областной художественный 

музей имени И.Н. Крамского
Основная программа 
«Время Платонова. Борис 

Игнатович. Из собрания Му-
зея Московского Дома фото-
графии».

Скомплектованная из ар-
хивов Мультимедийного ком-
плекса актуальных искусств 
(Музей Московского Дома 
фотографии),выставка пред-
ставит фотокопии с авторских 
негативов Бориса Игнатовича - 
выдающегося фотографа совет-
ской эпохи начала XX века. 

4 июня, 16:00
Областной художественный 

музей имени И.Н. Крамского
Платоновская программа 
«Котлован» 
Выставка оригинальных 

инсталляций по одноимен-

ному роману Андрея Плато-
нова. Художник, скульптор, 
арт-обозреватель Хаим Сокол 
(Израиль-Россия) воплощает 
свое видение актуальной рос-
сийской жизни в мире забвения 
и заброшенных вещах, извле-
ченных из небытия. 

5 июня, 12:00
Галерея на Театральной
Программа актуального ис-

кусства
«Дерево». Скульптуры. 

Объекты. 
В ы с т а в к а  д е р е в я н н о й 

скульп туры театрального ху-
дожника Эмиля Капелюша 
(Санкт-Петербург). Антро-
поморфные фигуры людей, 
животных автор соединяет с 
бытовыми вещами, необрабо-
танными кусками дерева, соз-
давая тем самым удивительный 
архаичный и сумрачный мир. 

6 июня, 16:00
Галерея Х.Л.А.М.
Программа актуального ис-

кусства
«Руины утопии» 
Объекты, скульптуры, ас-

самбляжи, живопись и гра-
фика, отражающие разные 
пути исторического авангарда 
в ХХ веке. Художники из Во-
ронежа (Николай Алексеев, 
Иван Горшков, Илья Долгов), 
Москвы (Арсений Жиляев, 
Сергей Огурцов, Надежда Бу-
шенёва, Ксения Сорокина), их 
коллеги из других городов, чьи 
творческие пути так или иначе 
оказались связаны с землей 
Платонова, объединятся, что-
бы собрать коллекцию своих 
утопий. 

7 июня, 15:30
Выставочный зал Союза 

художников на Кирова
Платоновская программа 
«Мир Андрея Платонова» 
Экспозиции современных 

иллюстраторов Платонова 
- Светланы Филипповой (Мо-
сква), Льва Саксонова (Мо-
сква), Валерия Калныньша 
(Москва), Натальи Коньшиной 
(Воронеж). 

Литературная 
программа

7 июня, 11:00
Воронежский государствен-

ный университет
Платоновская программа
Платоновские чтения 
С участием специалистов в 

области русской литературы 
ХХ века из ряда европейских 
стран, а также Москвы и Санкт-
Петербурга, в том числе про-
фессора славистики универ-
ситета Билефельда (Германия) 
Ханса Гюнтера, английского 
исследователя советской ли-
тературы, доктора филоло-
гических наук Оксфордского 
университета Филиппа Росс 
Буллока, польского литера-
туроведа, знатока творчества 
А.Платонова филолога Чеслава 
Андрушко.

Программа 
Международного 
Платоновского 
фестиваля,
который будет проходить в г.Воронеже 
с 4 по 14 июня

Окончание. 
Начало в № 80 (31 мая)

Приобрести билеты на спектакли и концерты фестиваля 
можно в кассах, которые расположены:

– в театре оперы и балета (пл.Ленина, 7);
– в филармонии (пл.Ленина, 11а);
– в театре драмы им.А.В. Кольцова (ул.Театральная, 17);
– в Камерном театре (ул.Никитинская, 1) тел. (473) 240-40-48;
– в торговом центре «Галереи Чижова», 1-й этаж (ул.Коль-

цовская, 35); 
– в торгово-развлекательном центре «Московский проспект», 

1-й этаж (Московский проспект, д.129/1); 
– в торгово-развлекательном центре «ГРАД», 1-й этаж (пос. 

Солнечный, ул. Парковая, д.5);
– в ЦУМе, 1-й этаж (пр. Революции, 38) тел. (473) 257-58-01.

Скидки – Пенсионеры и студенты могут купить билеты на лю-
бой спектакль и концерт фестиваля со скидкой 20 процентов.

Скидка распространяется на все ценовые категории кроме 
категории 1 и VIP.

Скидка предоставляется только при предъявлении действи-
тельного студенческого билета или пенсионного удостоверения. 
Обращаем ваше внимание: документ необходимо будет предъя-
вить также при посещении самого мероприятия.

На 1 документ можно получить только 1 билет со скидкой.

Людмила САЕНКО

г. Эртиль

И вот сейчас Заслуженный 
фермер России, казачий атаман 
хутора «Эртильский», герой 
многочисленных книг, газетных 
публикаций и журнальных ста-
тей Владимир Брежнев увлечен-
но рассказывает и показывает 
туристам экспонаты, отражаю-
щие жизнь и быт крестьян XVII 
– XX веков. И гости с интересом 
берут их в руки, осматривают, 
расспрашивают.

Такое событие произошло 

в майский воскресный день в 
Эртиле в рамках организации 
сельского туризма. Дело в том, 
что Владимир Брежнев, по-
бывавший на международном 
семинаре в Хельсинки по ор-
ганизации въездного сельского 
туризма, загорелся идеей: а 
почему бы в Эртиле не сделать 
подобное? Хотя бы на базе 
его крестьянcко-фермерского 
хозяйства «Шанс». Условия 
для этого есть: благополучное 
экологическое состояние, жи-
вописные окрестности, экспо-
наты историко-культурного 
наследия и так далее. Сло-

вом, ресурсный потенциал 
в наличии. И КФХ «Шанс» 
вошло в состав националь-
ной ассоциации организаций 
сельского туризма (НАОСТ) 
в Москве. Сейчас разрабаты-
вается проект туристической 
деревни. Уже есть три коттед-
жа, в стадии строительства 
– два. Имеется крупяной и 
маслоперерабатывающие цеха 
– продукция заняла первое 
место на международной вы-
ставке в  Санкт-Петербурге 
в номинации «Экологически 
чистые продукты» и отмечена 
большой золотой медалью. 

К услугам туристов – два за-
рыбленных пруда. Словом, 
многое уже наработано. А в 
перспективе – дом гончара, 
где будут изготавливаться  
керамические изделия; дом то-
каря и плотника – для выпуска 
сувениров; дом ткачихи – здесь 
будут ткать ковры и вязать из-
делия из пуха и шерсти; дом 
пивовара... 

Это все в будущем. Сейчас 
же «первая ласточка» - группа 
волонтеров из Воронежа, орга-
низовавшая поездку в Эртиль 
за свой счет. Я интересуюсь их 
мнением о музее, об экспона-
тах, об Эртиле. Студенты фа-
культета  романо-германской  
филологии ВГУ переводят мои 
вопросы иностранцам.

Вероника ПУШКАШ (Вен-
грия):

- Россия – страна само-
бытная, интересная и подчас 
нам непонятная. Потому я по 
экспонатам стараюсь понять 
жизнь  русских людей. Они, 
видно, очень смекалистые, на-
ходчивые и трудолюбивые.

ГОДВИН (Нигерия):
- Меня привлек ткацкий 

станок – с какой выдумкой он 
сделан. И полотно красивое и 
добротное. И старая швейная 
машина – как она здорово 
шьет. Я сейчас изучаю раз-
делы «Охота» и «История 
казачества».

АННИКА (Эстония):
- Я с удовольствием слушаю 

русские песни и смотрю рус-
ские танцы. А сейчас увидела 
русские национальные инстру-
менты. Как все интересно….  
Талантливый народ.

Да, поистине неоценима 
роль музеев в духовной жизни 
страны. А в наше время они, 
пожалуй, единственное прав-
дивое звено, связывающее 
прошлое и настоящее. Влади-
мир Брежнев это давно понял. 
Вот потому он, не считаясь ни 

с материальными затратами, 
ни со временем, ехал за сотни 
километров за каким-нибудь 
экспонатом, искал старинные 
вещи, расспрашивал пожилых 
людей о том далеком времени. 
Все это собирал воедино, рас-
кладывал по разделам, оформ-
лял, чтобы посетители имели 
полное и ясное представление 
о крестьянском быте XVII 
века.

Руководитель группы Ми-
лана Фурман сразу отметила 
этот факт:

- Владимир Иванович, вид-
но, большой энтузиаст и ини-
циативный человек, раз создал 
такое духовное богатство. Я 
думаю, мы будем еще сюда 
приезжать и привозить новые 
группы. Надо, чтобы как мож-
но больше людей узнали об 
этой достопримечательности.

Студентки ВГУ Юлия По-
луэктова, Виктория Криво-
шеева и Наталья Кузнецова 
восхищены всем увиденным:

- Это же настоящая история. 
Это мы – русские. У наших 
предков были славные по-
беды. А почему? Мы увидели 
ответ в разделе «Оружие». 
Как оно умно сделано. Кстати, 
вот тут и шомпольное ударно-
капсульное ружье, сделан-
ное в Туле в 1860 году. А его 
подарил музею заместитель 
председателя правительства, 
руководитель департамента 
аграрной политики Воронеж-
ской области Анатолий Спи-
ваков. Или, например, конная 
утварь – надо же так придумать 
упряжь для лошади, чтоб она 
могла долго и с полной на-
грузкой работать. Да за что ни 
возьмись… во всём разумный 
и здоровый жизненный уклад 
был у наших прадедов.

А Виктор Коровин доба-
вил:

- Я работаю культурологом, 

имею дело с музеями. Тут мно-
го экспонатов, которые нигде 
не увидишь.

…Обед состоялся в живо-
писном месте, на острове, ко-
торый тоже создал Владимир 
Брежнев. А перед обедом хле-
босольный хозяин предложил 
гостям по чарочке своего на-
питка. Откушав его, гости 
почувствовали, как тело нали-
вается силой, голова обретает 
ясность, радость вливается в 
душу. Я еще знаю, что этим на-
питком Владимир Иванович 
вылечил свой инфаркт.

- Сам делаю, на травах, - с 
улыбкой отвечает хозяин на 
вопросительные взгляды экс-
курсантов.

И кушанья, приготовленные 
его женой Ольгой Сергеевной, 
очень понравились туристам. 
Позже африканец Годвин за-
пишет в Книге отзывов и по-
желаний:

«Первый раз в жизни я ел 
русское сало, соленые огурцы 
и помидоры. Очень вкусные! Я 
увидел здесь любовь, радость и 
русскую душу. Спасибо!»

Куратор этой поездки Ирина 
Иванова не могла не заметить, 
что благодаря Брежневу Эр-
тиль может стать знаменитым 
туристическим местом. И нуж-
но, чтобы его начинаниям была 
оказана всяческая поддержка 
и помощь. Сельский  туризм – 
это государственное дело.

А Владимир Брежнев с при-
сущей ему неуемностью и 
запальчивостью  рассказывал, 
как он построит здесь гончар-
ное, кузнечное, ткацкое произ-
водство. И гости смогут здесь 
приобретать старинные изде-
лия, собирать лекарственные 
травы, кататься на лошадях, 
ловить рыбу. Словом, он опять 
весь в мечтах и делах! Значит, 
сельскому туризму на базе 
КФХ «Шанс» в Воронежской 
области – быть!

Туристы едут в деревню
Самобытной российской глубинке вполне по силам выступить в новой роли
Когда в зале музея зазвучала эстонская, венгерская, английская речь, то Владимир 
Брежнев радостно улыбнулся. А мне вспомнилось, что когда-то Владимир Ивано-
вич говорил: «Самое мое большое желание, чтобы люди приходили и приезжали в 
мой музей и проникались духом нашей деревни». Правда, до этого дня было много 
хлопот, забот и трудностей, но всё-таки сбылось!

Владимир Брежнев (справа) со своими гостями.

Сергей КРОЙЧИК

Фото автора

Серёга от своих сверстни-
ков почти ничем не отли-
чается, такой же шустрый 
и активный, общительный. 
Он из обычной семьи: мама, 
Тамара  Викторовна ,  до-
мохозяйка, а папа, Сергей 
Владимирович,  трудится 
водителем-дальнобойщиком, 
сейчас находится в длитель-
ной командировке. Не за-
метил я в нём и робости, и на 
церемонии своего награжде-
ния (а она состоялась в зале 
видеоконференций компании 
«Ростелеком») он отнюдь 
не был застенчивым: сел в 
кресло руководителя, слегка 
покачиваясь на нём, отвечал 
на вопросы взрослых. Потом 
Сергей прочитал свои стихи, 
о себе немного рассказал, по-
делился с присутствующими 
советами на тему того, как 
лучше пользоваться Интер-
нетом. Словом, мальчуган 
оказался смышленым. 

- Конкурсы, в которых до-
велось поучаствовать, мне по-
казались любопытными и, я бы 
даже сказал, познавательными, 
- делится своими впечатления-
ми юный победитель. – Осо-
бенно меня заинтересовал «От-
личный журнал». Вообще, я 
много изучил журналов об Ин-
тернете – являюсь активным 
его пользователем, но именно 
ваш читаю вот уже на протяже-
нии полугода. А когда увидел 
сообщение о творческом кон-
курсе, то непременно решил 
принять в нём участие. Я так 
скажу: беспроводной Интернет 
очень удобен и незаменим для 
современного человека. Он 
быстрый, позволяет даже на 
отдыхе общаться со своими 
друзьями, получать нужную 
информацию. С ним я без про-
блем могу быстро и, главное, 
качественно получить доступ 
к интересным сайтам и необхо-
димой мне информации. 

Серёжа по просьбе взрос-
лых прочитал свои стихи. С 
согласия автора мы публикуем 
некоторые из них:

В 21-м веке клёво.
Есть мобила, Интернет,
А ещё создали новый 
Супер MOBI Интернет!

Бизнесмен ты иль водитель, 
Модельер или строитель, 
Для учёбы и работы
Лучше друга не найдёте!

Он удобен и практичен,
Он полезен и этичен!
Информация доступна
Каждому, сиюминутно!
Жить, работать, отдыхать,
Вам помочь он будет рад,
Domoлинк MOBI повсюду
Предлагает нам услугу:

«Очень быстрый Интернет»,
Мини-флэшка – вот ответ!
Я советую друзьям
Domoлинк MOBI «On-line».

*     *     *
Изложу я вам сейчас
Небольшой рассказ в стихах
Про мобильный Интернет,
Он полезен или нет.
Domoлинк MOBI открыл секрет:
Беспроводной есть Интернет.
Вставил флэшку в USB –
Целый день с собой носи!
И в учёбе, и в работе,
И на отдыхе всегда
Выручает очень-очень
Domoлинк MOBI меня!

Дам я вам совет один:
Подключайтесь к Domoлинк MOBI,
Очень быстрый Интернет,
Проводов в нём даже нет!
Обойдите хоть весь свет, 
Интернета лучше нет!
С ним большие мы друзья –
С Domoлинк MOBI - хоть куда!

Стихами, как и компьюте-
ром, Сергей увлёкся благодаря 
маме, которая втянула его в 
углубленное изучение литера-
туры и русского языка.

- Всё получилось само со-
бой, - говорит он. – Сочиняю 
для души, и иногда это у меня 
неплохо получается, раз уж 
вы слушаете, - обратился он к 
взрослым. Свои стихи он ино-
гда, если его об этом просят, 
декламирует на каком-нибудь 
лицейском мероприятии. Се-
годня мечтает о собственном 
сборнике стихов. 

А на вопрос о победе от-
ветил так:

- Признаться, не ожидал, что 
выиграю конкурсы, ведь я обо-
шёл своих конкурентов всего 
на один балл. И, тем не менее, 
очень рад. Хорошие конкурсы, 
думать заставляют! 

У Сергея, как и у всех его 
сверстников, есть мечта. Хо-
чет, когда вырастет, учиться 
на программиста. А ещё ак-
тивно увлекается  фотоделом 
и астрономией, мечтает свою 
звезду открыть на небе. 

- А раз мне шахматы по-
дарили, то теперь придётся 
брать уроки мастерства,– до-
бавил он.

Domoлинк – мой лучший друг!
Связь | В преддверии Международного дня защиты детей Воронежский филиал ОАО «Ростелеком» подвёл 
итоги творческого конкурса, объявленного среди школьников
В один прекрасный день ученик теперь уже 7-го «З» 
класса новоусманского лицея №1 Сергей Казьмин 
проснулся знаменитым. Он – победитель одно-
временно двух творческих конкурсов: за рассказ 
в стихотворной форме о вредных советах и «Я и 
Domoлинк MOBI». За что Сергей был удостоен сра-
зу нескольких подарков – ему вручили магнитные 
шахматы и фирменную спортивную амуницию ОАО 
«Ростелекома», сладкие наборы, но, самое главное, 
он получил ноутбук!

Cчастливый победитель двух творческих конкурсов 
Сергей Казьмин.
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Николай АЛЕКСЕЕВ

Сегодня, на втором десятке 
лет российской «демократии», 
среди немногих по-настоящему 
независимых газет малютка 
«Пеленг» могла бы по праву 
стать на первый фланг этой 
независимости, без обиды по-
теснив там своих столичных 
респектабельных, с многоты-
сячным тиражом коллег. Её, не 
дотягивающую «росточком»-
тиражом и до скромной тысячи, 
«деревенскую» по месту пропи-
ски, но истинно всероссийскую 
по существу, вот уже 10 лет 
берут в руки не только жители 
Петровского, но и Лисок. Она 
лежит в кабинетах сенаторов 
Российской Федерации и де-
путатов Госдумы. Она проди-

рается со своими настырно-
неудобными редакционными 
запросами и до чиновников 
российских министерств. Хотя 
штат редакции в сельском доме 
у перекрёстка  улиц – сами изда-
тели газеты: супруги Геннадий 
Мамин и Людмила Акулова 
и несколько их добровольных 
помощников.

Символичный уличный пе-
рекрёсток стал для них не про-
сто местом прописки, а направ-
лениями между вечно саднящей 
правдой и покоем кривды. Жи-
вучесть и востребованность 
«Пеленга» объясняется двумя 
его же принципами – быть газе-
той не накладной для читателя 
(бесплатной!), и стремлением 
любую поднятую проблему 
доводить до конца. («Быть, а 

не казаться» - этот жизненный 
принцип журналистов стал и 
девизом их газеты).

В секторе «Пеленга» – про-
блемы отнюдь не хуторского 
значения: житьё ветеранов  
войны и труда и судьба исто-
рического памятника в Петров-
ском, издержки образователь-
ных реформ и экологическая 
безопасность, водоснабжение 
сельчан и «кризисные потря-
сения российской экономики» 
в преломлении через деревен-
скую жизнь. Виновников этих 
проблем «Пеленг» называет 
поимённо, будь то федераль-
ный или районный чиновник. 
Понятно, что чиновничьей рати 
уж очень хочется «свернуть 
локатор» строптивому и не 
управляемому ею «Пеленгу» 

и ограничить правдоискатель-
ский пыл журналистов. Да 
только ведь Закон «О СМИ» 
одинаково для всех писан: и 
для газеты-малютки, и для 
напыщенного в воображаемой 
своей значимости чиновника.

Кстати говоря, местное чи-
новничество не раз пыталось 
приструнить журналистов дере-
венской газеты. Даже в суд по-
давало  на въедливых авторов. 
Пришлось им обращаться  к 
юристам Центра защиты прав 
СМИ. Судебный процесс длил-
ся не один месяц и был выигран 
«Пеленгом».

Десять лет в гуще непростой 
жизни – срок немалый для 
любого издания. За эти годы 
«Пеленг»  успел стать дипло-
мантом Третьего всероссийско-

го конкурса «Власть народная», 
лауреатом всероссийского кон-
курса «Перекрёсток нацио-
нальных проектов», дипломан-
том десятого национального 
конкурса «Информационное 
партнёрство: власть – обще-
ство – СМИ».

А предварительным итогом 
десятилетнего бескорыстного 
служения журналистов своим 
землякам стал только что вы-
шедший в Воронеже сборник 
наиболее актуальных публика-
ций «Пеленга», а также оценка 
деятельности редакции газеты 
в региональных и федеральных 
СМИ и отзывы читателей. 
Деревенскую газету ждут, ей 
верят, за неё болеют.  В секторе 
«Пеленга» по-прежнему нет 
места благодушию и покою.

Сектор «Пеленга»
Юбилей | Единственной в Черноземье деревенской газете из лискинского села Петровское «стукнуло» 10 лет

Завтрашний день 
города

Воронежская библиотека се-
мейного чтения №9 имени Ана-
толия Жигулина объявила кон-
курс сочинений «Я и мой город 
через 20 лет». В нём могут при-
нять участие учащиеся 7-10-х 
классов. Конкурс, посвящённый 
425-летию основания Воронежа, 
проводится с целью воспитания 
чувства патриотизма к своему 
городу и развития творческих 
способностей живущих в нём 
детей. Работы принимаются до 
8 сентября. Награждение по-
бедителей пройдет 17 сентября 
в рамках празднования Дня 
города. 

«Воля» в Сибири 
Воронежский фольклорный 

ансамбль «Воля» вернулся из 
Омска. В этом городе проходил 
одиннадцатый фестиваль рус-
ской традиционной культуры 
«Егорий хоробрый». Большин-
ство его участников – из Сиби-
ри. Знакомство с подлинными 
песнями воронежского края 
стало для многих зрителей од-
ним из самых запоминающих-
ся эпизодов фестиваля. Наши 
земляки дали мастер-класс и 
приняли участие в разговоре о 
том, возможно ли подлинное 
погружение в традицию в со-
временных условиях, о новых 
формах изучения и пропаганды 
народного творчества. 

Как рассказала «Коммуне» 
художественный руководитель 
коллектива Галина Сысоева, 
«Воля» получила в Омске при-
глашение и на следующий фе-
стиваль. Выступление пройдёт в 
обновившемся не так давно зале 
филармонии. 

«Поэтоград» 
собрался на каникулы

В последний раз в этом твор-
ческом сезоне встретились 
участники воронежского клуба 
любителей поэзии «Поэтоград». 
Темой встречи, состоявшейся 
в библиотеке искусств имени 
А.С.Пушкина, стали люби-
мые произведения участников. 
Каждый исполнил то, что ему 
захотелось. 

Вначале сцена была предо-
ставлена О.Шабановой с её 
летним стихотворением «Огу-
речный». Тему поддержал 
С.Олейник со своими «Летни-
ми грезами» и песней на стихи 
А.Аверцева «Дуб». А.Гревцев 
подарил собравшимся пес-
ни «Весна», «Ностальгиче-
ская» и «Нежданная любовь». 
И.Кесслер дебютировал в клубе 
«Поэтоград» со своими фило-
софскими стихотворениями. 
Закончилась программа детски-
ми произведениями В.Волкова 
«Мы сегодня учим буквы».

Василий ЧЕРНОУСОВ. 

Василий ЧЕРНОУСОВ

Презентация книги «Добринка спасает сирот» прошла в отделе 
историко-патриотической литературы Центральной городской би-
блиотеки имени А.Платонова Центра  военно-патриотического вос-
питания «Музей-диорама». Рассказывает она об истории добринского 
детского дома №4 имени М.Горького (сначала Воронежской, а затем 
Липецкой областей). Авторы – Надежда Тишанинова, Виктор Бахтин, 
Наталья Бунтякова. В книге, родившейся из семилетней кропотли-
вой работы членов совета музея воронежской школы №73 имени 
А.Ф.Чернонога, раскрывается история становления детского дома, 
начиная с 1925 года. В частности, рассказывается о мужественной 
работе его педагогов, воспитателей, директора О.Востриковой в годы 
Великой Отечественной войны по спасению беспризорников, детей-
сирот, детей репрессированных. В книге использованы фотографии 
из личных архивов детдомовцев, фондов Добринского детского дома, 
музея школы №73. 

Спасители сирот 
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поздравительная открытка

Ветерану  
Великой Отечественной войны

М.М.ДжабраилОВу
Уважаемый Мамед Мерзамамедович!
Примите самые теплые поздравления с днем рожде-

ния! 
Вы – человек-легенда нашего города. Вы прошли самую 

страшную и кровопролитную войну: участвовали в обороне 
Москвы и в ноябрьском параде 41-го года, в Сталинград-
ском сражении и битве на Курской дуге, освобождали наш 
родной город Воронеж. На своих плечах Вы вынесли всю 
тяжесть фронтовых и послевоенных лет. И сейчас, в мирное 
время, Вы на своем примере помогаете нашему подрас-
тающему поколению стать истинными патриотами своего 
Отечества, учите любить и беречь свою малую родину. 

Около 60 лет Вы живете в Воронеже, здесь Вы вырастили 
детей и внуков, обрели верных друзей и единомышленни-
ков. Он стал для Вас по-настоящему родным городом. И 
воронежцы гордятся тем, что, благодаря таким героическим 
и мужественным людям, как Вы, наш город вошел в исто-
рию Великой Отечественной войны как пример стойкости 
и патриотизма воинов, ополченцев и мирных жителей.

От всей души желаю Вам крепкого здоровья, больше 
радостных дней и долгих лет жизни! И пусть рядом с Вами 
всегда будут родные и близкие люди.

Леонид Зенищев,  
заместитель председателя воронежской городской думы, 

депутат по избирательному округу №3.

Косоногов  
Александр Петрович

26.02.1926г. – 01.06.2011г.
Руководство, профсоюзный комитет, 

Совет ветеранов Воронежского тепло-
возоремонтного завода – филиала ОАО 
«Желдорреммаш» с прискорбием извеща-
ет, что на 86-м году ушел из жизни ветеран, 
бывший директор Воронежского тепло-
возоремонтного завода им. Дзержинского 
Косоногов Александр Петрович.

В послевоенные годы Александр Петро-
вич внес огромный вклад в восстановление 
и развитие предприятия. Косоногов А.П. 
награжден орденами Ленина, Сталина, Отечественной войны  
I степени, Трудового Красного Знамени, «Знак Почета» и мно-
жеством медалей, имел звание «Почетный железнодорожник»

Светлая память о Александре Петровиче навсегда сохранит-
ся в сердцах заводчан, коллег, товарищей и друзей.

Выражаем искренние соболезнования семье, родным и близ-
ким Александра Петровича.

Государственное образовательное учреждение  
высшеГо профессиональноГо образования «российский  

Государственный социальный университет» филиал в Г. воронеж
лицензия № 1002 от 25 февраля 2011 г., выдана Федеральной службой по надзору в сфере образования и науки

Объявляет кОнкурс на замещение дОлжнОстей  
срОкОм дО 5 лет пО трудОвОму дОгОвОру:

 кафедра теологии, историко-правовых и общегуманитарных дисциплин: профессор 
– (1,0); доцент – (4,0); преподаватель – (1,5).
 кафедра публичного и частного права: профессор – (1,0); доцент – (2,0); старший 
преподаватель – (2,0); преподаватель – (0,5).
 кафедра экономики и финансового права: профессор – (0,5); доцент – (3,25); старший 
преподаватель – (1,0); преподаватель – (0,5).
 кафедра туризма и естественно-математических наук: профессор – (1,0); доцент – 
(4,5); преподаватель – (1,0).
 кафедра социальной работы и права социального обеспечения: профессор – (2,0); 
доцент – (8,0); преподаватель – (0,25).

срок подачи документов – месяц со дня опубликования объявления.
документы направлять по адресу: 394033, г. воронеж, ул. ленинградская, 62,  

отдел кадров, тел. 254-70-73. реклама

Семья Станислава Николаевича Никулина выражает 
сердечную благодарность губернатору Воронежской области 
А.В.Гордееву, ректорату Воронежского университета, 
редакции газеты «Коммуна», всем друзьям, писательскому 
сообществу за то участие, которое они приняли в постигшем 
нас горе. Слова памяти и боли, прозвучавшие в эти 
скорбные дни из многих уст, позволяют понять, сколь велик 
профессиональный и нравственный авторитет Станислава 
Никулина в пространстве культуры Чернозёмного края и 
сколь глубока печаль всех, кто его знал и любил.

Семья ниКУЛинЫХ.

Заоблачное жильё
начало  |  Страница 1

В своё время он заявлял, что рас-
полагает земельными участками в 
Воронежской области и порядка  
5 га в Краснодарском крае возле 
федерального лагеря отдыха «Орлё-
нок». Участок у Чёрного моря, как со-
общили в областном правительстве, 
в июле будет выставлен на продажу 
за 80 млн. рублей.  Этих денег явно 
не хватит на то, чтобы подвести жи-
лой комплекс под крышу. Впрочем, 
ещё неизвестно как эта сумма будет 
распределена. У Чурсанова, кроме 
«Золотого кольца», в заявленные 
сроки не сданы были жилкомплек-
сы «Аврора» на улице Антонова-
Овсеенко и «Континент» на улице 
Беговой. Общее число дольщиков 
– около 1,5 тыс. человек. 

По предварительным подсчётам, 
чтобы достроить первую очередь «Зо-
лотого кольца» потребуется не менее 
200 миллионов рублей. Дольщики 
оказались в таких жёстких рамках, что 
прозвучавшее на собрании предложе-
ние доплатить по 3 тысячи 300 рублей 

за метр своих будущих квартир,  не 
стало устрашающе отпугивающим. 
Хотя, понятное дело, оно никого и не 
обрадовало. 

- За трёхкомнатную квартиру, - го-
ворит одна из членов инициативной 
группы  жилищного комплекса «Золо-
тое кольцо» Наталья Дорофеева,- мне 
потребуется доплатить 297 тысяч ру-
блей. Деньги немалые.  А деваться не-
куда.  Анатолий Шабалатов на встрече 
с нами сказал, что пока не соберём с 
большей части дольщиков заявления 
на софинансирование строительства, 
наша стройка с места не сдвинется. 
Сейчас в авральном порядке собираем 
заявления.  

По предварительной договорен-
ности областного правительства,  
один  из воронежских банков готов 
открыть на льготных условиях кредит 
обманутым дольщикам «Золотого 
кольца».  Как отметила Наталья До-
рофеева, если у 346 семей появился 
хоть какой-то шанс в том, что строи-
тельство вскоре возобновится, то 
дольщики второй очереди находятся 
в состоянии абсолютной неопреде-

лённости и отсутствия всякой уве-
ренности, что их квартиры будут 
достроены.

Тема обманутых дольщиков го-
рячая. Ей не в меньшей степени 
озабочено и руководство страной. 
В России, по данным Минрегиона, 
насчитывается более 900 проблем-
ных объектов долевого строитель-
ства - это свыше 74 тысяч человек, 
чьи права в результате оказались  
нарушены. Проблемы обманутых 
дольщиков нет лишь в 16 из 83 ре-
гионов России.

Премьер-министр РФ Владимир 
Путин  на межрегиональной конферен-
ции партии «Единая Россия» в Волго-
граде сказал: «Надо наладить работу 
так, чтобы практически полностью 
закрыть проблему обманутых дольщи-
ков к середине будущего года». Потом 
он добавил: «По нашим оценкам, это 
вполне можно сделать в каждом регио-
не Российской Федерации». 

Так уже сложилось, но дольщики 
больше надеются не на справедли-
вый суд, который распорядится, 
чтобы компания либо рассчиталась с 

людьми, либо построила им наконец 
квартиры, а на большого начальника, 
который насупит брови и гаркнет: «А 
подать сюда Тяпкина-Ляпкина!». Вот 
тогда и суд заработает как следует, и 
застройщики забегают. 

Напомним, что губернатор Алексей 
Гордеев взял под личный контроль 
ситуацию, возникшую в связи с 
деятельностью недобросовестных 
застройщиков в регионе, и уделяет 
внимание каждому конкретному 
случаю невыполнения ими своих 
обязательств перед людьми.

 В тему
Уголовное дело в отношении судебного пристава, кото-

рый совместно с субподрядчиком строительной компании 
«Воронеж-дом» («ВСК-2») обманул дольщиков более чем 
на 500 тыс. рублей, направлено в суд, сообщили в ГУ МВД 
РФ по Воронежской области.

В правоохранительных органах отметили, что в 2007 
году компания «ВСК-2» в качестве субподрядчика вы-
полняла работы в рамках нацпроекта «Доступное и 
комфортное жильё - гражданам России». Нацпроект 
предусматривал выделение льготной категории граждан 

земельных участков, на которых планировалось впослед-
ствии строительство многоэтажных домов.

Один из судебных приставов Коминтерновского 
района привлёк нескольких желающих попасть в число 
дольщиков, пообещав им  подготовить соответствующие 
документы при помощи гендиректора «ВСК-2». Стоимость 
этих работ пристав оценил в 100 тыс. рублей. Впослед-
ствии потенциальные  претенденты на попадание в число 
«льготников» беседовали с директором фирмы, заключали 
договоры подряда и вносили авансы для строительства 
жилья. Однако возведение домов на выделенных участках 
так и не началось. В общей сложности пристав обманул 
таким образом шестерых знакомых.

анастасия Черных

Воскресенье. Шесть часов 
вечера. Центральная улица 
города. Воронежцы неспешно 
гуляют. К зданию Управления 
ЮВЖД с разных сторон на-
чинают стекаться прекрасные 
девушки в свадебных платьях. 
Ещё мгновение - их уже почти 
два десятка. Прохожие будто 
замирают на месте от изумле-
ния. Через минуту, когда все 
невесты в сборе, в окружении 
фотографов они направляются 
к площади Ленина.

- Что происходит? Откуда 
вы? А можно с вами сфотогра-
фироваться? У вас один жених 
на всех? - задавали бесконеч-
ные вопросы любопытные 
прохожие. 

Акция «Сбежавшие неве-
сты» стала массовой семь лет 
назад. Её авторы - две москвич-
ки Елена Онческу и Наталья 
Кошелева. Они-то и провели 
первый некоммерческий, раз-
влекательный и независимый 

проект. Главное, к чему стреми-
лись они – создать и получить 
много ярких впечатлений и 
позитивных эмоций. Об этом 
оригинальном проекте тогда 
написали в одном крупном 
женском журнале, после чего 
идею подхватили и другие 
города. В 2009 году таковых 
было 12 и около 400 сбежавших 
невест, в 2010-м – более 20 
городов, а в нынешнем – ещё 
в два раза больше, в том числе 
впервые оказался и Воронеж.

К своему дебюту воронеж-
ские невесты начали готовить-
ся задолго до самого мероприя-
тия, почти как к настоящей 
свадьбе. Платья, туфли, ма-
кияж и причёски – всё это и 
многое другое обговаривалось 
с организаторами. Продумыва-
лась до мелочи и маршрут, по 
которому девушки «бегут».

В заключение маршрута, на 
площади Ленина, сбежавших 
невест поджидал шикарный 
лимузин. Девушки катались 
по городу, фотографировались 

в красивых и памятных местах. 
В общем, вели себя весело и 
беззаботно. Одна беглянка со-
гласилась прыгнуть в фонтан в 
Кольцовском сквере прямо в 
белоснежном платье. Другие 
девушки постеснялись сделать 

то же самое, зато нашлись со-
чувствующие из толпы. Прыг-
нуть в воду не успели, зато 
поддержали морально. После 
долгой прогулки «сбежавшие 
невесты» отправились в своих 
белых нарядах в ночной клуб, 

где их уже ожидало охлаждён-
ное шампанское и десерты. 

- Я впервые участвовала 
в подобной акции и могу с 
уверенностью сказать, что всё 
безумно понравилось. Этих 
ярких впечатлений мне хватит 

ещё на неделю вперёд, - де-
лится одна из невест Ольга 
Преображенская. – От такого 
заряда положительных эмоций 
я даже усталости не чувствую, 
поэтому обязательно стану 
«сбежавшей невестой» и в 
следующем году.

Как читатель уже догадал-
ся, эти «невесты» ни от кого 
не сбегали, а просто захотели 
ещё раз надеть своё свадеб-
ное платье. А пока красавицы 
будоражили умы прохожих, 
их мужья ждали благоверных 
дома – с детьми.  Как заявили 
организаторы шоу, дебют удал-
ся, поэтому можно надеяться, 
что во второй раз отважных во-
ронежских «беглянок» станет в 
разы больше.

Как относиться к таким 
шоу? Они вызывают у участ-
ников и зрителей только по-
ложительные эмоции, не на-
носят вреда институту семьи. 
Безобидное развлечение, зато 
сколько впечатлений!

Плыли по городу белые «облака»
репортаж |  В Воронеже прошла жизнерадостная акция «Сбежавшие невесты» 
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Сергей КройЧиК
Фото автора    

 Шумным и спортивным СК 
«Согдиана», что на Цимлян-
ской, 3, в Воронеже, выглядел в 
минувшие выходные. Праздник 
получился запоминающимся 
хотя бы ещё и потому, что был 
интересен как детям, так и 
взрослым. Кто-то стремился 
поучаствовать в конкурсах и 
бесплатной лотерее, да ещё с 
призами - в их распоряжении 
было несколько площадок СК. 
Кстати, в лотерею разыгры-
вался телевизор. Или просто 
пришёл посмотреть за играми 
ветеранов баскетбола, тем бо-
лее, что участвуют в матчах 
старые друзья. 

 И всё это прошло в рамках 
праздника Левобережного 
района города. Его всегда 
посещают председатель го-
родской думы Александр Ши-
пулин и другие депутаты. На 
этот раз вместе со спикером в 
празднике приняли участие 
депутат областной думы Анна 
Царалунга и городской – Ген-
надий Большунов, глава ад-
министрации Левобережного 
района Светлана Казарцева 
и председатель попечитель-
ского совета БК «Согдиана 
– СКИФ», главный федераль-
ный инспектор в Воронежской 
области Сергей Чабан. 

 «Незабудка» вошла в исто-
рию спортивных мероприятий, 
потому что проводится уже в 
13-й раз как турнир ветеранов. 
На него съезжаются игроки из 
различных регионов России, 
стран бывшего Союза, Европы 
и даже Америки. Вот и на этот 
раз наблюдать за турнирными 
баталиями приехали любители 
этого вида спорта из Германии, 
Испании и Израиля. Нынеш-
ние старты не стареющих ду-

шой и телом людей, любителей 
баскетбола собрали команды 
из Москвы и Тулы, Курска и 
Ростова-на-Дону, Краснодара 
и Липецка, Таджикистана и 
Узбекистана и, конечно же, Во-
ронежа. За медали и кубки бо-
ролись четыре команды в жен-
ской лиге, и восемь дружин в 
мужской лиге, разбитых на две 
возрастные группы. Причём за 
столичную дружину выступало 
немало звёзд советского спор-

та. И среди них – олимпийский 
чемпион 1972 года в Мюнхене, 
Заслуженный мастер спор-
та Алжан Жармухамедов. В 
1970-е, в составе национальной 
сборной, он трижды выигрывал 
европейское первенство, не-
однократно становился чем-
пионом страны. 

 Поддержал «Незабудку» и 
Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Республики Таджики-
стан в России Абдулмаджид 
Салимович Достиев, вырази-
вший пожелание как можно 
чаще видеть здесь своих зем-
ляков. «Баскетбол объединяет 
людей разных национальностей 
и культуры, а сам спортивный 
праздник – добрый и многообе-
щающий. Молодцы ребята, что 
не забывают о нём». 

 Проведением «Незабудки» 
мы обязаны воронежскому 
меценату Олегу Сехниеву, в 

прошлом игроку и капитану 
сборной Таджикистана по ба-
скетболу. 

 - Если вы спросите меня, 
а чем отличаются нынешние 
игры «Незабудки» от турниров 
предыдущих, то я вам скажу, что 
ничем. Те же слёзы радости, те 
же спортивные эмоции, добрые 
воспоминания, - сказал Олег 
Ираклиевич. – Радует и то, что 
турнир прогрессирует, на него 
приезжают новые лица, и видеть 
их в прекрасном расположении 
духа, это дорогого стоит. А зна-
чит «Незабудка» живёт! Есть 
идея в следующем году при-
гласить в Воронеж немало звёзд 
баскетбола из бывших союзных 
республик. Разве плохо, если к 
нам, например, приедет леген-
дарный Арвидас Сабонис?

 Что же касается спортив-
ных итогов, то в этом году у 
ветеранок победу разделили 

столичные баскетболистки с 
воронежскими. Третьими стали 
курянки. У мужчин в одной 
подгруппе победу праздновал 
Краснодар. Вторыми оказались 
туляки, третьими – москвичи. 
В другой подгруппе отличились 
сборная Воронежа, вторыми 
были ростовчане, а третьими 
курские баскетболисты. Спе-
циального приза удостоился 
олимпийский чемпион, За-
служенный мастер спорта Ал-
жан Жармухамедов, а лучшим 
игроком признан Заслуженный 
мастер спорта Сергей Иванов 
из Краснодара. 

 Только-только завершился 
матч между звёздами столицы 
и туляками. Москвичи побе-
дили с небольшим отрывом от 
соперника. Владимир Минаев, 
лучший игрок «Незабудки» 
турнира 2009 года, и Вадим 
Зацепин эмоционально об-
суждают игру. Интересуюсь 
турниром, в котором эти вете-
раны неоднократно принимают 
участие.

 - Выигрываем с нескольких 
позиций, - говорит Владимир. 
– «Незабудка» - это не только 
лишний повод встретиться 
друг с другом. Это замечатель-
ная возможность пройтись по 
вашему меняющемуся городу, 
увидеть Олега Сехниева, с кото-
рым я когда-то начинал играть в 
команде «Ленинабад». Вообще 
считаю, наше баскетбольное 
братство надо укреплять. Что-
бы больше было поклонников 
у игры, чтобы баскетбол про-
грессировал. И «Незабудка» 
тому способствует. 

 Безусловно, присутство-
вавшие на этом празднике 
воронежцы и гости получили 
колоссальный эмоциональный 
заряд бодрости, а участники 
турниров – и памятные призы. 

«Незабудка» собирает друзей
Cпорт | В Воронеже прошёл ставший уже традиционным турнир ветеранов баскетбола бывшего Советского Союза 
На асфальте детвора, вооружившись мелом, рисовала мир. Девчонки, безусловно, 
увлеклись изображением природы и полевых цветов, а мальчишек, как это бывает 
часто, интересовала техника. Рядом их сверстники участвовали во всевозможных 
конкурсах и стартах на ловкость и сообразительность: закидывали баскетбольные 
мячи в кольца, бегали и прыгали. На импровизированной сцене выступали моло-
дёжные коллективы города, и среди них – немало именитых танцоров и певцов. В 
беседочке расположились любители нардов, шашек и шахмат. Кто-то играл в дартс. 
А из окон спорткомплекса «Согдиана», где параллельно проходили баскетбольные 
игры, даже на улице были слышны голоса спортсменов и тренеров, периодически 
прерывавшиеся свистком судьи. 

Начал работу «Зелёный телефон»
В Управлении по экологии и природопользованию Во-

ронежской области организована «горячая линия» «Зе-
лёный телефон». По телефону 232-06-01 жители могут 
сообщать о фактах несанкционированного вывоза и разме-
щения отходов в лесных массивах и других зелёных зонах.  
По сообщению Управления по взаимодействию со СМИ и ад-
министративной работе правительства Воронежской области, 
«горячая линия» работает с 9.00 до 18.00 ежедневно, кроме вы-
ходных дней.

Пройдёт «горячая линия»
Завтра с 10.00 до 12.00 в Земельной кадастровой палате 

по Воронежской области пройдет «горячая линия» по во-
просам предоставления сведений, внесённых в государ-
ственный кадастр недвижимости. Специалисты палаты 
объяснят, как правильно составить запрос на получение 
данных и какие документы  к нему необходимо приложить.  
По телефону 8 (473)221-21-52 на вопросы ответят начальник отде-
ла подготовки сведений Людмила Полоз, заместитель начальника 
отдела подготовки сведений Марина Лебедева и инженер первой 
категории Елена Асанова. 

Ветераны баскетбола В.Минаев (слева) и В.Зацепин. Нардам все возрасты покорны.

Нечасто можно увидеть такое количество невест одновременно.
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